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中原时评 A03

媒体评说

看到这个新闻，我一下子搞
明白了一件事：难怪近年来国内市
场上的“洋奶粉”总是出问题，原来
是中国奶商炮制的假洋奶粉总出
问题，原来还是咱自己害自己！

不过，纸终究包不住火，假的
总归是假的，你以为贴个洋品牌就
是洋奶粉了？你以为穿个“洋马
甲”奶粉就质量上乘了？中国的一
些奶企和奶商，已经把国产奶粉的
名声败坏得一塌糊涂，现在，他们
转而去败坏洋奶粉的名声了。

让我们梳理一下假洋奶粉是
怎样欺世盗名的：2008年三聚氰
胺事件后，洋奶粉在国内的市场
份额迅速攀升，一度高达 70%至
80%——消费者不买国产奶粉的
账？一些中国奶商随机应变，想
出了一个高招：到国外去注册一
个洋品牌，你要买洋奶粉，我就

给你制造洋奶粉，代工、贴牌、出
口，漂洋过海运到中国，不愁销
路，还能卖个好价钱。在海外代
工生产奶粉，这还算是比较讲道
德的，更简单的办法是花几千块
钱买一个洋商标，直接贴在国产
奶粉上，摇身一变就成了“洋奶
粉”。如果觉得这样做有风险，
那就再多花几千块钱，在新西兰
或澳大利亚注册一个有名无实
的皮包公司，这样就可以在包装
上堂而皇之地注明“源自新西
兰”或“源自澳大利亚”了，再精
明的消费者也会信以为真，而且
可以蒙蔽监管部门的眼睛。

这就是一些中国奶企、奶商
的所作所为，在坑害消费者方
面，他们殚精竭虑、费尽心机、手段
高超、花样百出。可怜中国的消费
者，哪能料到自己的同胞有如此高

招？还以为买到了正宗进口奶粉
呢，岂料买到的是地地道道中国人
制造的奶粉，外加一个“洋马甲”。
假洋奶粉泛滥并问题频出，不过是
国人“易粪而食”的新版本，它与层
出不穷的“毒××”异曲同工。

常有人将国产奶粉质量差
归咎于这问题、那问题，但假洋
奶粉的事实充分说明，最大的问
题是人——如果制造商身体里
流淌着“不道德的血液”，以唯利
是图为己任，以忽悠欺骗为能
事，那么不管他在国内还是到国
外，即使到天堂去生产奶粉，其
产品质量依然会是低劣的。

面对假洋奶粉泛滥的新情
况，政府监管也当随机应变。假
洋奶粉是否涉嫌欺诈，如何遏制
假洋奶粉泛滥，消费者该怎样辨
别真伪，监管部门该有所作为了。

难怪洋奶
粉总是“出问
题”

□晏扬（浙江）

只需交5100元就可以贴上新
西兰奶粉商标，只需花1万多元就
可拥有一个原产地为新西兰的奶粉
品牌……央视日前播出的关于贴牌
洋奶粉的调查，令人大开眼界、惊诧
莫名。 （5月15日《京华时报》）

“年轻有为”，原本是件好事，
应该受到鼓励才对。但关键要

“有为”。如果不能证明其“有为”
却能快速升迁，甚至像上面报道
中所说的一个仅有22岁的“小青
年”才毕业半年就“连窜两级”，别
人就会证明出一点别的什么，比
如，现在就证明出这个小青年的
快速升迁与其父担任望江县编办
主任有关，而近段时间爆出的一
起又一起快速升迁事件，背后往
往也都有类似背景。

这就让那些虽也年轻却就是
因为没有这种背景的人感到很不
公平，甚至很不满。

说起来，类似这种“连窜两
级”快速升迁而又与“裙带”有关
的现象，早已引起广大网民不满，

而中国的广大网民又多是年轻
人。然而各地组织部门却还是让
这种不该有的现象一再出现，这
给年轻人的心理带来的只会是伤
害，给社会带来的也绝不是什么

“正能量”。
有人可能不大服气：像战争

年代，二十几岁升至营长、团长多
的是，30 岁左右就晋升为师长、
军长的也不乏其人。话是不错。
可现在是和平时期，不仅要讲能
力，还要讲民主，讲程序，最重要
的是要讲公开透明，更不能依靠
背景依靠关系快速升迁。可从近
段时期爆出的一个又一个快速升
迁事件，往往都是讲民主、讲程序
以及公开透明不够，反而与“背
景、关系”有很大关系。殊不知，

这种现象多起来，受害的绝不仅
仅是那些没有关系没有背景的年
轻人，而是整个社会。这一点，不
必说破，包括有背景有关系在内
的大家只要细想想，都能懂。

十八大后，中央高层一再强
调，每个中国人都有理想和追求，
都有自己的梦想，并鼓励大家努
力实现自己的梦想。可要想大家
都能实现自己的梦想，至少要有
一个前提，那就是一定要创造一
个公平竞争的环境，特别是一个
年轻人的升迁一定不能有他娘老
子的身影，否则，就难免会让很大
一部分年轻人因没有背景没有关
系而气馁，并放弃对梦想的追
求。这不是一个正常社会所愿意
看到的。

这种快速
升迁现象不
应再出现了

□晚报评论员 闵良臣

5月15日上午，一则“毕业半年连
窜两级！安庆惊现22岁团县委书记”
的帖子在网上疯传。网友爆料称：“去
年的这个时候，男主角常骏生还是池州
学院的在校生；仅仅过了不到一年，年
仅22岁的常骏生已经开始以共青团望
江县委副书记的身份，公开亮相。”有知
情人透露，常骏生之所以能担任望江县
团县委副书记，跟常骏生的父亲常德有
关。公开资料显示，常德目前担任望江
县编办主任。 （5月15日人民网）

新京报
不要以为只有“审批”才能管

好市场
有些官员把行政审批等手段当作

“管”的手段，以为抓住审批才能管好市场
和社会。这种传统的计划思维，往往导致
该放的不肯放，该管的也管不好。近日，
国务院召开全国电视电话会议，动员部署
机构职能转变工作。李克强总理在讲话
时指出，要处理好政府与市场、政府与社
会的关系，把该放的权力放掉，把该管的
事务管好，激发市场主体创造活力，增强
经济发展内生动力，把政府工作重点转到
创造良好发展环境、提供优质公共服务、
维护社会公平正义上来。“把该放的权力
放掉，把该管的事务管好”，这一通俗表
达，再次印证新一届政府力推职能转变的
决心。

京华时报
总理放狠话 如何用重典

只要做到严查和重罚，治乱用重典就
不会是一句空话。我们这个已经把人送
上太空的大国，不会连区区食品也管不
好。“重拳方有效、重典才治乱，决不能再
出现奶粉那样的信任危机。”李克强总理
此言一出，受到热烈响应和拥护。总理说
这番话，是针对最近毒生姜、假羊肉之类
食品安全事件频发而说的肺腑之言。食
品安全为何群魔乱舞，乱象丛生？说白
了，无非是两条，其一，不法分子抱有侥幸
心理，觉得你多半查不到我头上；其二，违
法成本过低，即使被查到了，也没什么大
不了。怎么办？如果简单地说来，无非是
个字：一曰“查”，二曰“罚”。说查，现在不
是不查，而是不够严。说罚，现在不是不
罚，而是不够重。“违法成本过低”，几乎地
球人都知道。
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